



El vallerino Oriel Alvarez acaba de publicar "Huasco de cobre"

La voz de Atacama

Trabajó en la mina vieja de Potrerillos. En esa maestranza le tocó ser ayudante de mecánico y en la oficina de María Elena, un "bajo tubos". El oficio lo tenía como herencia: el abuelo había sido catador y el padre, administrador de minas. Con la historia prestada de la familia, la propia, más la documentación, Oriel Alvarez se propuso construir la historia de la minería de la Región de Atacama. Primero escribió crónicas para los diarios "Atacama" y "Chafarcillo", hace unos treinta años y el 1980 "Atacama de plata", libro en el cual intentó agregar más datos a esa leyenda de las grandes fortunas de los Gallo, los Ossa, los Edwards y los Subercaseaux.

Pero no es sólo la gran historia la que le ha interesado a este vallerino, miembro correspondiente de la Academia Chilena de la Lengua de Atacama y presidente de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía, filial Copiapó. El '80 publicó "Jerónimo Godoy, padre de Gabriela Mistral" -ese hombre tan maltratado por los biógrafos, según él-. Dos años después editó "Jotabeche, personaje múltiple", una breve historia de José Joaquín Vallejo, tinterillo, político, escritor, minero de Chafarcillo y fundador del primer diario copiapino, y el '86 escribió una pequeña reseña sobre Domingo Faustino Sarmiento, el educador argentino que trabajó durante tres años en Chafarcillo, en la mina Colorada donde, vestido como minero, ejercía de mayordomo de des-

pensa.

Lo que ahora anda promoviendo es su nuevo libro editado por la Universidad de Atacama y presentado recientemente en Copiapó. "Huasco de cobre", de 320 páginas, contiene 79 ilustraciones, incluido material fotográfico inédito. Es la historia de Villegas, Freirina, Puerto Huasco, Carrizal alto y Carrizal bajo.

-Yo no me considero un investigador. Trato de hacer crónicas sobre aspectos desconocidos de la zona; soy un cronista de la historia regional y espero que mis libros sirvan para que otras personas puedan escribir la historia. Después de este libro quiero publicar "Copiapó de cobre" y posteriormente un "Chafarcillo de cobre".

Le Neum 3-VI-1995 P. 17

La Voz de Atacama [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Voz de Atacama [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile